



## Le Club du Mois – septembre 2019



### ➤ Le Rotary Club de Rennes Nord à Rennes

Le Rotary Club de Rennes Nord se réunit au centre-ville de Rennes, à deux pas de la Gare. C'est l'un des six clubs de l'agglomération rennaise, aussi nous n'allons pas réinventer la roue (surtout au Rotary) et nous allons vous inviter à lire les présentations de Rennes rédigées par les autres clubs dans la rubrique « Le Club du Mois », notamment Rennes en mars 2019 (d'autant que les présentations et photos sont très belles). Nous nous contenterons de souligner que comme beaucoup de villes, de France et même d'Europe, Rennes doit se réinventer :

- les modes de déplacement changent et Rennes développe l'auto-partage, le vélo (en location à l'heure, à l'année...) et bien sûr le métro. Nous suivons de près la construction de la deuxième ligne de métro à laquelle intervient Jean-Pierre, un de nos jeunes membres. La ligne devrait ouvrir en 2020 ;

**M E T R O L I G N E ®**

<http://www.metro-rennes-metropole.fr/>

- la population change également : le Conseil Economique et Social constatait il y a déjà plusieurs années, qu'à côté d'un grand nombre d'étudiants, français et étrangers qui fréquente les campus du centre-ville et aussi de l'extérieur (à Bruz notamment), on notait l'installation dans le centre-ville de Rennes de couples retraités, aisés, dans de grands appartements à une ou deux chambres, qui s'absentent aux beaux jours ou pendant les vacances pour séjourner dans leur

maison sur la côte nord ou sud de la Bretagne ;

- le commerce et la ville dans Rennes changent sans que l'on puisse clairement mesurer la part de chacune des causes : Rennes a vu l'arrivée de la ligne TGV grande vitesse, mettant Paris à 1h25. Des bureaux, des familles se sont installés à Rennes mais on ne constate apparemment pas l'impact immobilier. L'immobilier de bureaux n'a pas connu de boom, pas plus que l'immobilier privé. Le centre-ville de Rennes a été marqué par une très longue série de manifestations (d'abord la ZAC de Notre-Dame des Landes, puis les Gilets Jaunes...) mais la « reprise » n'est semble-t-il pas flagrante malgré le calme et le très bel été... Serait-ce l'effet conjugué de la désaffectation du centre et d'une modification du commerce, avec l'accroissement d'internet ?

Rennes change visiblement – les travaux ont été encore très nombreux cet été comme en témoignent les retards des rotariens aux réunions – et les rotariens tantôt constatent, participent ou subissent ces changements.

Un changement notable intervenu récemment : le changement de siège.

➤ **Le Rotary Club de Rennes Nord**

Après des décennies passées à l'hôtel – restaurant Le Coq – Gadby, le club a été fondé en 1960-61, le club a dû déménager et s'est installé près de la gare à la Taverne d'Alsace il y a trois ans.

Comme tout club de cet âge, nous fêterons nos 60 ans l'année prochaine, nous n'avons plus de membre fondateur.

Le club compte à ce jour 29 membres actifs et 4 membres d'honneur, essentiellement issus des professions du tertiaire (professeurs, médecins, experts-comptables, finances, banque-assurance,...), les secteurs industriels et artisanaux étant moins représentés, l'agriculture absente.

Notre club ne compte qu'une seule rotarienne... mais ce chiffre devrait doubler, voire tripler dans les mois à venir. Il s'agit là d'une anomalie car le club a toujours très bien accueilli les femmes.

Le club de Rennes Nord ayant 60 ans – bientôt – il a vécu de nombreux faits marquants ; il a dû prendre des virages, s'adapter et a connu plusieurs générations de rotariens. Il n'est pas toujours aisé de changer : maintenir les traditions sans qu'elles ne pèsent, et évoluer, se renouveler sans se renier.

Le club y est parvenu :

- récemment, le club a revu son organisation afin de privilégier les actions, donc les réunions de travail, sans oublier de se retrouver y compris avec les conjoints, en dînant : 2 apéritifs et 1 dîner par mois ;
- avec l'aide de Jean-Claude Cartron, notre club a créé son site et notre ami Jean-Paul Gatel l'alimente toutes les semaines, de comptes-rendus, de photos... Ainsi le club souligne l'accent mis sur l'avancement des actions : tous les rotariens sont invités à agir et tenir informé le club, même si leur emploi du temps

professionnel ou personnel les empêche de le faire, physiquement, en réunion.

Ainsi, le club a pu poursuivre ses actions et participer à de nouvelles actions malgré une baisse de ses effectifs. L'équilibre a su être conservé entre les actions nouvelles et les actions plus anciennes, les actions du club et les actions interclubs, les actions « rémunératrices » (pour des associations ou pour notre club) et des actions « non rémunératrices » même si sur ce dernier point, comme beaucoup de clubs et même d'associations nous peinons à lever des fonds pour financer nos actions.

➤ **Les actions du Rotary Club de Rennes Nord**

Depuis sa fondation, le club a toujours été orienté vers La Jeunesse. Le Club participe au Concours Jeunesse et Communication (nous avons eu deux finalistes au Concours d'expression orale en 2019), participe au YEP en interclubs à Rennes (nous parrainons une jeune femme pour 2019-2020), au RYLA. Il existe également la Bourse Paul Armand (du nom d'un rotarien auteur d'un legs, reconduit ensuite par sa famille), administrée par notre club, au profit d'étudiants thésards.



*Concours Jeunesse et Communication : remise des prix du 1<sup>er</sup> tour.*

Le Club participe aussi à des actions interclubs : Don du Sang, Jetons pour le Cancer, les Boules de Noël...

Depuis de nombreuses années, le Club mène une action au profit de la lutte contre la mucoviscidose : un scrabble qui réunit une centaine de joueurs. En 2020, nous devons repenser l'action... beau projet en perspective !



*Pendant la compétition de scrabble nous assurons l'organisation : salle et surtout restauration !*

Et malgré tout cela, nous avons trouvé le temps de nous rendre à Alger pour nouer une relation avec le Rotary Club ALGER BAHDJA, et monter une action internationale. Les récents événements politiques ont mobilisé nos amis ces derniers mois, aussi le projet est repoussé.



Nous nous sommes également rendus à Hambourg, pour répondre à l'invitation de notre club contact allemand de Dormagen.



*Le président Fabrice entouré de quelques rotariens et conjoints à Hambourg.*



*Même à Hambourg, nous restons concentrés sur la Duck Race à venir...*

Ces actions et voyages nous ont mobilisé quasiment tous les dimanches de printemps !

Sans compter que nous avons participé à la Duck Race de Rennes : une action

interclub montée pour la première fois à Rennes, au profit de deux associations et des six clubs rennais et de leurs actions, de End Polio Now...



Pour cette action, les rotariens de tous les clubs rennais, aidés des rotaractiens, ont mouillé le maillot pendant plus de quinze mois, sans oublier le jour J.



Notre ami Jean-Pierre, jeune rotarien, a su mener sa barque avec Anne, Christian, Jacques, Fabrice et les autres, (ou ici son canot pour conduire l'équipe de récupération des canards après la course), ce qui lui a valu un Paul Harris Fellow. L'action devrait rapporter près de 20.000 € pour cette première édition.

On le constate, la baisse des effectifs n'a pas eu pour corollaire la baisse d'activité, au contraire, le Club participe ou conduit seul davantage d'actions.

➤ **Le Comité du Rotary Club de Rennes Nord**



Loïc Michel  
Président



Pierre-Olivier Bayec  
Président élu



Claude Chérut  
Vice-Président



Fabrice Blanchard  
Past-Président



Christophe Raveleau  
Secrétaire



Jean-Pierre Chevalier  
Responsable du  
Protocole



Bruno Chauvel  
Trésorier

*Merci à Jean-Paul Gatel pour ses photos.*

➤ **Le mot du Président**

69 ans pour une institution, voilà un âge respectable, qui force le respect.

Pour le club de Rennes Nord c'est aussi confirmer une nouvelle volonté d'être fidèle aux valeurs du Rotary et de rendre hommage à tous ceux qui ont fait de ce club ce qu'il est : un club d'amis qui ont plaisir à se retrouver et à partager.

Un groupe engagé sur des actions au profit des autres, une équipe qui pense et vit avec une très forte fibre pour la promotion de la jeunesse.

Nous sommes tous fiers de porter le projet développé par le club et de pouvoir transmettre celui-ci aux nouvelles générations tout en continuant à honorer l'amitié et le service aux autres.

Merci à tous.

Loïc MICHEL, Président 2019/2020.